

LA MONTAGNE

Accueil > Loisirs

L'imposante collection de ce Cantalien : il a aménagé deux pièces pour ses 2.500 bouteilles

Chez lui, à Montsalvy, Gilbert Nigou collectionne les bouteilles. 2.500 ont trouvé leur place sur ses étagères. Une passion qui a débuté il y a 40 ans par l'achat d'une bouteille représentant un faisan. Dimanche 24 septembre, à l'occasion du salon des collectionneurs d'Aurillac, il en présentera une partie au public.

Par Mathieu Brosseau

Publié le 23 septembre 2023 à 11h12



Gilbert Nigou exposera une partie de ses bouteilles au Salon des collectionneurs, dimanche 24 septembre, à Aurillac. © Jérémie FULLERINGER

Tout est parti de l'achat d'une bouteille en faïence, il y a une quarantaine d'années. Précise, colorée, joyeuse, cette bouteille représentant un faisan sur sa souche, Gilbert Nigou n'a pas été la chercher bien loin : c'est dans une épicerie de Montsalvy qu'il l'a

trouvée. Depuis, il parcourt les brocantes et les vide-greniers, pour trouver des perles rares, anciennes ou modernes, françaises ou étrangères, qui viendront garnir son impressionnante collection qui s'étale sur les étagères qu'il a installées chez lui, à Montsalvy.

À chaque pièce, son histoire

Deux pièces entières en sont tapissées et l'ancien secrétaire de mairie assure qu'il manque tout de même de place. « Je n'ai pas compté, mais il y a environ 2.500 bouteilles, estime-t-il. Il y en a de tous les types. Pour qu'elle m'intéresse, il faut qu'une bouteille est une forme spéciale ou qu'elle soit sérigraphiée. »

Dans sa collection, les classiques bouteilles de Coca-Cola, de Perrier ou d'Évian trouvent leur place aux côtés de bouteilles de vin, de bière, de gentiane mais aussi d'autres plus anciennes, dont les imperfections témoignent des techniques artisanales de l'époque. « Les plus vieilles remontent au début du siècle dernier, autour de 1910 », estime Gilbert Nigou, qui confie aussi avoir un faible pour les bouteilles en porcelaine.



Lui qui ne s'intéressait pas particulièrement aux bouteilles avant de tomber sur ce faisan en faïence, a fait de ces deux salles remplies de bouteilles un lieu à part. « Quand j'ai un coup de blues, je viens là. C'est plein de couleurs, c'est magnifique. » Il se souvient de l'histoire qui se trouve derrière chacune d'entre elles. « Tenez, celle-ci, je l'ai achetée dans un petit bled en Corrèze. » Il ne les a d'ailleurs pas toutes achetées : « On m'en offre beaucoup. »

Peu de collectionneurs avec qui échanger

Chez lui, il les organise, les classe par thème, par type. Pour son plaisir personnel. « J'évite de trop faire visiter. Si on me demande, je les montre, mais ce n'est pas si commode. » Et le verre reste fragile.

Sa collection est évolutive, de nouvelles pièces rentrent en permanence. Mais, « ça devient difficile de trouver des bouteilles que je n'ai pas ». Gilbert Nigou a d'ailleurs bien des doubles qu'il aimerait donner ou échanger, mais là aussi, c'est compliqué. « Je recherche des gens qui font la même chose que moi, des buticulaphilistes, mais, il n'y en a pas des tonnes. »



Gilbert Nigou compte d'ailleurs beaucoup sur le Salon des collectionneurs d'Aurillac, dimanche 24 septembre, à la halle de Lescudilliers, pour « prendre des contacts ». Il y

exposera une (petite) partie de sa collection, autour de quelques thèmes comme les instruments, les animaux ou le rugby. Le faisan sur sa souche a fait bien des petits depuis 40 ans.

Le Salon des collectionneurs. Il se déroulera ce dimanche 24 septembre, de 9 heures à 17 heures, à la halle de Lescudilliers. 70 exposants, marchands professionnels, seront présents. Entrée : 2 €.

Mathieu Brosseau

Groupe Centre France